

Gente Que Pasa

Por MARINO GOMEZ-SANTOS

ALFREDO JUDERIAS



Hace muchos años, un estudiante de Medicina, de condición modesta, paseaba en las tardes de verano por la alameda de Sigüenza, bajo sus olmos frondosos. Acompañaba a su madre anciana, a cuyo cuidado y veneración dedicaba todas sus horas. Al final del paseo, ya acomodados madre e hijo en un banco, el estudiante sacaba del bolsillo un libro y comenzaba a leer, muy despacio, en alta voz. A veces, con un lápiz rojo, señalaba un párrafo y continuaba la lectura.

Este estudiante de Medicina, bondadoso y sensible, vivía entregado a tres devociones primordiales: su madre, el doctor Marañón y su tierra natal de Guadalajara.

Un día se le vió pasear solo por la alameda de Sigüenza. Su anciana madre había muerto. El estudiante de Medicina era médico ya. Seguía leyendo a Marañón y acotando su pensamiento, hasta que —ya trabajaba en Madrid, en el Servicio de don Gregorio— apareció ese manual admirable, útil para todos los estudiosos, que se llama «Idearium de Marañón», donde puede hallarse, seleccionado cuidadosamente, la flor del pensamiento marañoniano.

Este doctor, que comen-

zó a seleccionar de joven la obra de su maestro y que se desveló por reunir en gavillas todas las páginas dispersas en folletos, conferencias, colecciones de periódicos, prólogos y ensayos, es Alfredo Juderías.

Espasa Calpe ha publicado ya los dos primeros volúmenes de las «Obras completas de Marañón». El primero, que se refiere a los prólogos escritos generosamente por don Gregorio, lleva un amplio estudio preliminar de Lain Entralgo, que ha resultado ser el mejor ensayo que sobre el ilustre doctor se ha escrito antes y después de su muerte. La obra, ingente de recopilación de textos y notas, pertenece a Alfredo Juderías.

El segundo volumen publicado hasta ahora, los

discursos de Marañón, también se debe a la búsqueda entusiasta del discípulo, que ha recorrido bibliotecas, archivos, hemerotecas y domicilios particulares donde algún curioso guardaba un recorte que se refería a Marañón.

Pero lo más laborioso ha sido formar un gran volumen con los artículos del doctor Marañón desde sus años mozos hasta el último que dió a la publicidad.

El doctor Juderías ha preparado, por encargo de Espasa Calpe, unos doce volúmenes de más de mil páginas cada uno, donde los estudiosos podrán dominar el amplio panorama de la obra de Marañón, reflejo del gran amor y de la generosidad de aquel gran español.

POEBLO, 13 ENE. 1967.